

*¡Defenderemos hasta morir si es preciso la Religión y la Patria!*

SEMANARIO

# ASPIRACIONES 15 CTS.

Segunda época.—Número 39

Madrid, 8 de septiembre de 1934

Directora: Carmen F. de Lar a

Redactora - jefe: Carmen Velacoracho

Administración y Redacción:

Corredera Baja, 19, 2.º

Precios de suscripción: Semestre, 4,50 --- Año, 9 ptas.

Provincias: Año, 9 ptas. --- Extranjero: Año, 15 ptas



## El Bloque Patronal, ¿es realmente una fuerza?

(Importante lean los que les interese esta cuestión)

La pregunta que nos hacemos constantemente, tenemos mucho tener que contestarla nosotros mismos: **NO**.

Y decimos ese **NO** tajante, porque conocemos la idiosincrasia de nuestro país. No hay un sólo caso de que unos hombres de buena voluntad se lancen a una obra de defensa nacional, que llegue al triunfo, que parezca es la salvación de la Patria o de una clase, sin que, en seguida, ¡en seguida!, surjan voces por el estilo de:

—Eso... ¡sí!..., vaya, para engordar unos pocos; yo no doy mi dinero para eso...

—¿El presidente? (o presidenta) ¡Bah!... Yo estaría en esa institución porque es buena, me gusta; pero... «tiene esta y esta y esta tara»... (Todas son taras, no le reconocen ni una sola cualidad buena, aunque vean que la obra fundada por él o por ella es la salvación).

Otros, encienden la mecha porque: Sí, estaba bien «ese» (o esa) presidente, para antes, cuando era de poca importancia; pero ahora que ha tomado auge, ¡ahora debo serlo yo! (Esto no lo dice, pero lo piensa, y naturalmente, va haciendo la atmósfera)... Y así vemos cómo caen obras magníficamente planeadas, porque hay que advertir otra cosa importante, y es:

«Que no hay una sola institución que se forme llevando carácter personal, que cuando pase a otras manos deje de hundirse». ¿Pruebas?... Primo de Rivera. ¿Más? Bazar del Obrero de la Condesa de San Rafael. ¿Más?... Tantas, tantas, lector, que están en mi mente... y que no quiero nombrar porque aún sangra el corazón...

Otro aspecto:

¿Bloque Patronal? (continúa el ejemplo.) Ajá, y han reunido 10.000 socios, pues «yo que valgo más», ¿por qué no he de fundar otro bloque. Y siembra el descontento entre los asociados, pone de relieve los defectos (¿quién no los tiene?) de los dirigentes, anula lo bueno..., y es claro, divide y vencerás... (en este caso el vencer es la muerte de la obra), y se forma otro bloque... y, como es natural, «no existe ya tal bloque».

Otro aspecto aún:

Hay un botones que ha perdido 25 pesetas o las ha robado. ¡Oh!... Dios nos coja confesados. Entonces, el presidente, el secretario, el tesorero, los vocales; todos, «¡todos son unos ladrones, que se han robado 25 duros..., 25.000 pesetas...», y suben y suben... hasta la locura.

Y vemos un hombre (o mujer) que pusieron su alma entera, que han lanzado una obra que sería la única solución, y vemos, repitimos, deshonrado, desacreditado, acusado... Y hasta el que barre el círculo se creerá autorizado para lanzar el primer escupitajo. ¡Esto es lo cierto!

Pero, aún hay más. Hay, uno, diez, veinte a quienes habéis colocado, vestido, dado de comer, elevado con sacrificios propios. ¡Haz bien... y guárdate! Desgraciado de ti, presidente o presidenta. La jauría de perros rabiosos, el cubil de las fieras, el vivero de reptiles, es pálido, es bello, es blanco, si lo comparas con todos esos—que te deben tanto—, cuando se sueltan sus lenguas; cuando se percatan que pueden atacarte; cuando la baba puede caer sobre ti... ¡Infeliz! El leproso, el canceroso, el tiñoso, las enfermedades más terribles del cuerpo serán nada comparadas con las que atacarán a tu espíritu... ¡Y caerás, te aseguro, amigo presidente o amiga presidenta, que caerás!... ¡Caen los que se tenían por robles!...

Esta, esta es España...; esta, esta es nuestra idiosincrasia.

Envío.

Comerciantes: Una mujer que ha pasado por todos los triunfos y por todos los dolores, porque hizo germinar obras en bien de su Patria. Una mujer que ha subido la cuesta de la amargura; que ha apurado todos los cálices del dolor; que se le han hecho surcos de lágrimas vertidas por las ingratitudes humanas, os dice:

—Se ha fundado un bloque; no deshagáis ese bloque; hacedlo más compacto, más firme; cooperad a ello, limpios de corazón; limpios de envidia; con alma generosa, y si no sentís esas hermosas cualidades en vosotros, entonces «hacedlo por egoísmo propio». El enemigo está fuerte; el enemigo está firme; el enemigo obedece a un solo grito... El enemigo quiere que nosotros estemos, como estamos, «desperdigados», yendo de aquí para allí, en «desorientación completa».

¡Comerciantes! Una mujer que «no conoce a ninguno de la Directiva del Bloque Patronal», os dice: Uníos, que si no..., por la brecha que abráis se introducirá el judío ¡y adiós España!

### CORRESPONSALES

Los necesitamos en varias poblaciones de España.

Dirigirse a esta Administración.

## LA STIMA

No otra cosa puede darnos. ¿Habéis podido contemplar jamás nada tan repugnante como un hijo que insulte a su padre? Y si se trata de un padre, ¡vaya, es terrible!; pero no parece tanto como si se trata de una madre. Porque el ser despreciable que insulta a su madre, no solamente lleva el castigo de Dios encima (que tarde o temprano descargará en sus hijos), sino que también lleva el halo de desprecio que lo envuelve; el asco que inspira; la repugnancia de toda persona normal que llegue a tratarlo.

Pues este caso, lectores, se está dando con los malos españoles. Inspiran repugnancia, asco, ¡lástima! Porque ¿qué va a ser de ellos? ¿Patria? No la tienen; porque esa porción de tierra que ellos dicen suya, no lo es, porque los catalanes conscientes y los vascos conscientes, esos de ningún modo se sumarán a ellos; los repudiarán y vendrán al fin y al cabo a ser los hijos expúreos, los que irán, nuevos judíos errantes, sintiendo el anda-andá-anda, o bien quedarán en su patria siendo despreciados por todos.

Ese grito de ¡Muera España! es cobarde y ruin; y en ninguna nación se consentiría. ¡Señor Salazar Alonso!, está usted haciendo cosas muy buenas; ¿no puede aplicarse ley alguna al que escandaliza, ofende y espanta? Todo eso y más hacen los que gritan ¡Muera España!; consentirlo es tanto como hacerse cómplices. Bien está ser republicanos, ¡pero malos españoles!, no; eso no puede, eso no debe consentirse.

CARMEN VELACORACHO

## Las andanzas de Monsieur Bourbon

Así titula «La Tierra» (el fango, podemos llamar) un artículo criticando, como siempre, a don Alfonso. Todo porque patrocina al príncipe Otto. ¡Y es natural, señor Cánovas Cervantes! Porque don Alfonso fué Rey y caballero, cuando el príncipe Otto niño; fué expatriado, encontrando hogar y amor en España. Y no iba a cambiar ahora. Además, no olvidemos el amor que siente nuestro Rey por Austria; la gran Reina doña María Cristiana, austriaca era y, por lo tanto, es una patria a la que él ha de querer bien; y sabe, le consta, que «no es posible que sea feliz una República», porque ya estamos viendo la muestra con ésta que nos ha salido.

La restauración de los Habsburgo no traerá—como asegura Cánovas Cervantes—males ningunos para Austria; los traerá para los bolcheviques, que al quitarles una de sus conquistas, irán desmoronándose todas las demás, como a edificio que se le quita la primera piedra o la columna central.

Deje el señor Cánovas Cervantes a don Alfonso; respétele, que quién sabe si tendrá que dar pronto, más pronto que lo que piensa... ¡Media vuelta a la derecha!

# El hondo problema de España que se está resolviendo sin que se enteren los españoles

Dedicado al Bloque Patronal

(Continuación)

Ya hemos visto, lectores, lo que ha ocurrido en la Habana por permitir que un solo judío se estableciera. Aquellas fértiles campiñas hoy son páramos; aquellos paseos, Prado, Parque de la India, Parque Central donde había árboles centenarios que prestaban sombra, han sido descuajados, y en su lugar sembrado pinos, cuyas agujas raquílicas no pueden permanecer erectas, porque aquella no es tierra para pinos. Desde las once de la mañana se hace intransitable todo el centro de la Habana; no hay un solo toldo que resguarde; ha perdido todo el carácter español y solamente es «una población judía».

Y vamos a Nueva York.

En esta gran metrópoli, existe, como en todos los Estados Unidos, un barrio judío; es verdaderamente repugnante. Podemos contemplar, yendo en el elevado que atraviesa la población, de norte a sur, los fayar-scape de las casas de los judíos, donde desde la mañana a la noche se airean unos almohadones blancos (!!) enormes; ¿sabes para qué sirven? Pues sencillamente, porque cuando llega la noche, al recogerse la familia entera (familias de dinero), los almohadones son echados sobre el suelo y allí, en promiscuidad horrible, duermen niños, mujeres y hombres.

No es la miseria lo que les hace vivir así; es el afán de lucro, la idea del ahorro. El judío no produce nada para los otros, no da nada a nadie. Es sobrio, es trabajador, es artista; así que produce su jugo «hacia dentro»; pero para los demás es liana que envuelve y ahoga el arbusto; es corujej que va chupando su savia hasta secarlo.

Este barrio judío se ha ido extendiendo cada vez más; ya toca al barrio negro, y muy pronto irá arrojando de él a los de aquella raza. El judío es el pulpo humano que va orientando sus tentáculos hasta apoderarse de todo. Nada se escapa a sus actividades, ni le importa tampoco de la naturaleza que sean.

Las películas, ¿por qué son de la índole que son? Porque casi todas las casas que las filman son de judíos, y a ellos ¿qué les importa que el mundo se desmoralice? Y es de notar que buscan los argumentos que pueden producir dinero, tales como los de la Sagrada Biblia y la figura de Jesús, que la multiplican en asuntos y más asuntos. También fabrican santos, falsifican reliquias; las medallas de todas clases, tienen sus mejores troqueles en manos de judíos.

Ya en Estados Unidos se piensa seriamente en arrojarlos de allí, pero se encuentran con el gran problema que un 60 por 100 del capital está (si no es más) en manos de judíos, y sería una bancarrota para el país. Esto es lo que se dice, pero lo cierto es porque no ha habido aún un Hitler que se lie la manta a la cabeza.

Pero el gran problema, cuando llegue ese día (que los judíos sienten llegar), es: ¿a dónde irán a acogerse? No es difícil la contestación. Vendrán a su patria, como ellos llaman a España, como están viniendo ahora los que han sido arrojados de Alemania.

## CASA DEL NIÑO

Modas infantiles  
Nombre y marca registrada

Este salón de modas es exclusivo  
para niños de todas las edades

Caballero de  
Gracia, 7 y 9  
MADRID

Teléfono 11725

## ¿PORQUE LLAMA SU PATRIA EL JUDIO A ESPAÑA?

Es bien sencillo. Yo he visto, ¡he visto!, las llaves conservadas de familia en familia, de los hogares que los antepasados de estos judíos de ahora, ocupaban en España. Cuando fueron arrojados de ella, salieron pensando en volver; y el patriarca de la familia es el que conserva esta llave, y explica al sucesor para qué es, y que vendrá día en que vuelvan a vivir en España, a recoger las riquezas que dejaron enterradas. Y así como el árabe va en peregrinación a la Ceca y a la Meca, así el judío viene (venía) a Tánger, y desde allí mostraba a sus hijos la bella Patria que «les habían quitado y que había que reconquistar». Y enseña el castellano (medicevai) a sus hijos, y hablan al mismo tiempo que el judío y el idioma de la nación en que viven, el español, o sea el castellano. Es decir, que para ellos España «es su» Patria, y nosotros «sus enemigos comunes».

Forma en que trabaja el judío.

Lo primero que hace es tender sus redes; si le conviene un lugar para establecerse, comprará casas, vecinos, conciencias, y apretará de tal forma, que no habrá modo de defenderse; el infeliz dueño del establecimiento donde el judío haya puesto los ojos, se sentirá ahogado, sin saber de dónde le viene el aprieto y, por último, habrá de entregar la casa a los que ni de nombre conoce, ni se habían dirigido a él para pedirselo.

En cambio, y esto es lo notable, no hay poder humano que pueda desalojar a un judío. Ejemplo al canto:

Hay una gran firma en Nueva York que se llama Mayci. Es un edificio que ocupa una manzana completa, menos una esquinita pequeña, donde un judío vende relojes en la tienda, y otro tiene vestidos baratos hechos, en los demás pisos. La casa Mayci, en vano ha hecho ofertas valiosísimas por esa esquinita, que afea horriblemente el edificio, y le quita mérito y hasta negocio, pues está de tal modo fabricado el portal de los judíos, que parece pertenecer a la gran casa. Y no ha sido posible desalojarlos, y allí están térre que térre, de padres a hijos. Si, por el contrario, ellos (los judíos se hubieran propuesto desalojar a Mayci, tergan la seguridad que hace tiempo lo hubieran realizado.

Una vez conseguido el local, estudian lo que van a vender. Es, por ejemplo, papelería. Pues se harán con bosques donde crezcan árboles que produzcan fibra para la pasta de papel; y después harán que quiebren las fábricas, y al mismo tiempo, los almacenes que vendan papel fantasía irán desapareciendo... y hasta descenderán al centro de la tierra buscando la veta de acero para fabricar sus plumas... Si son sedas lo que ha de vender, ya se sabe: emplean el mismo procedimiento, y si son lanas o paños, comprarán todos los campos de algodón (el judío lo falsifica todo) que le hagan falta, y presentará (a la vista) los paños más suaves y bellos y los dibujos más originales.

Si se trata de un restaurante, tendrán grandes granjas donde pasten miles de vacas lecheras; granjas avícolas donde en gallineros superpuestos pongan huevos millones de aves; grandes pastos para criar el ganado que semanalmente se sacrifica; telares para que hilen y tejan paños, uniformes, de lantales... Así, que desde el perejil y los ajos, hasta el dulce (grandes ingenios han sido adquiridos por ellos), de nada tienen que comprar.

## CORRESPONSALES

Los necesitamos en varias poblaciones de España. Dirigirse a esta Administración.

Después, montará una gran cocina en lugar bien situado de la población; allí, cientos de cocineros en marmitas enormes, guisarán para todos los restaurantes (ellos tienen en cada barrio o en cada calle uno o más, según las necesidades, y abarcan todos los precios), y automóviles provistos de fogones, circularán por la población llevando las raciones necesarias a los restaurantes, y, además, recogiendo lo sobrante y los residuos. Con lo primero adorna y arregla nuevos platos para el siguiente día; y lo otro va remitido en grandes tanques a las granjas para alimentar los animales.

¿Podría ningún restaurant competir con ellos?

(Continuará)

## Carta recibida

Señora directora del semanario ASPIRACIONES.— Madrid.

Muy señora mía: Agradezco el cariñoso requerimiento que hace al Bloque Patronal para que actúe en el conocidísimo asunto S. E. P. U.

Sería cosa que perjudicaría notablemente a la Entidad que me honro en presidir si guardara el mutismo que hasta hoy nos hemos impuesto, por ello, muy concisamente, le diré cuál es la actuación del Bloque en esta cuestión.

Hemos vigilado ese negocio y estamos perfectamente informados de su funcionamiento y fines; obra en nuestro poder toda la legislación extranjera que respecto a él se ha publicado.

Tan pronto como se termine la traducción, el Bloque actuará, pues es norma nuestra no mezclarnos en asuntos de los que no estamos perfectamente informados y documentados, para que nunca nos puedan quitar la razón.

Felicítandole por su desinteresada campaña, se ofrece suyo affmo. s. s. q. s. p. b. El presidente, Antonio Aparicio.

Madrid, 28 de agosto de 1934.

## Lo que esperan los judíos

Los orientales no han cesado nunca ni cesan de esperar, para un porvenir próximo, el que Jerusalén sea la capital de todas las naciones; y antes, como ahora, según ellos, el Mesías debe ser un conquistador que hará a todas las naciones del mundo esclavas de los judíos, que regresarán a la Tierra Santa victoriosos y cargados de riquezas arrebatadas a los infieles. El objeto, pues, de su misión, será libertar a Israel disperso, establecer y consolidar en Tierra Santa un reino temporal que durará tanto como el mundo. Todas las naciones estarán, entonces, sujetas a los judíos, y los judíos dispondrán entonces a su arbitrio de los individuos que las componen y de los bienes que poseen. «Ninguna ley penal, ni ninguna tortura física hará, dicen sus miembros más autorizados, que una raza superior sea absorbida por una raza inferior. La raza bastarda y perseguidora desaparece, pero la raza «pur sang» y perseguida, permanece firme. En vano, añaden, se derrumban sobre nosotros los siglos, agobiándonos y aplastándonos con sus propias ruinas; el espíritu del judío se levanta, toma nueva vida, marcha, y, en fin, lo vemos ejercer sobre los negocios de Europa una influencia prodigiosa».

A. CHABANTY

## Restaurante "CAFE MOKA"

EL MEJOR DE MADRID :: EL MAS ECONOMICO  
CINCO PESETAS CUBIERTO (INCLUIDO SERVICIO Y VINO).

Alcalá, 75.—Teléfono 54172.

Frente al Bosque del Retiro. Espléndida terraza

26/9

*¡Defenderemos hasta morir si es preciso la Religión y la Patria!*

SEMANARIO

# ASPIRACIONES 15 cts.

Segunda época.—Número 39

Madrid, 8 de septiembre de 1934

Directora: Carmen F. de Lar a

Redactora - jefe: Carmen Velacoracho

Administración y Redacción:

Corredera Baja, 19, 2.º

Precios de suscripción: Semestre, 4,50 --- Año, 9 ptas.

Provincias: Año, 9 ptas. --- Extranjero: Año, 15 ptas



## El Bloque Patronal, ¿es realmente una fuerza?

(Importante lean los que les interese esta cuestión)

La pregunta que nos hacemos constantemente, tenemos mucho tener que contestarla nosotros mismos: **NO.**

Y decimos ese **NO** tajante, porque conocemos la idiosincrasia de nuestro país. No hay un sólo caso de que unos hombres de buena voluntad se lancen a una obra de defensa nacional, que llegue al triunfo, que parezca es la salvación de la Patria o de una clase, sin que, en seguida, ¡en seguida!, surjan voces por el estilo de:

—Eso... ¡sí!..., vaya, para engordar unos pocos; yo no doy mi dinero para eso...

—¿El presidente? (o presidenta) ¡Bah!... Yo estaría en esa institución porque es buena, me gusta; pero... «tiene esta y esta y esta tara»... (Todas son taras, no le reconocen ni una sola cualidad buena, aunque vean que la obra fundada por él o por ella es la salvación).

Otros, encienden la mecha porque: Sí, estaba bien «ese» (o esa) presidente, para antes, cuando era de poca importancia; pero ahora que ha tomado auge, ¡ahora debo serlo yo! (Esto no lo dice, pero lo piensa, y naturalmente, va haciendo la atmósfera)... Y así vemos cómo caen obras magníficamente planeadas, porque hay que advertir otra cosa importante, y es:

«Que no hay una sola institución que se forme llevando carácter personal, que cuando pase a otras manos deje de hundirse». ¿Pruebas?... Primo de Rivera. ¿Más? Bazar del Obrero de la Condesa de San Rafael. ¿Más?... Tantas, tantas, lector, que están en mi mente... y que no quiero nombrar porque aún sangra el corazón...

Otro aspecto:

¿Bloque Patronal? (continúa el ejemplo.) Ajá, y han reunido 10.000 socios, pues «yo que valgo más», ¿por qué no he de fundar otro bloque. Y siembra el descontento entre los asociados, pone de relieve los defectos (¿quién no los tiene?) de los dirigentes, anula lo bueno..., y es claro, divide y vencerás... (en este caso el vencer es la muerte de la obra), y se forma otro bloque... y, como es natural. «no existe ya tal bloque».

Otro aspecto aún:

Hay un botones que ha perdido 25 pesetas o las ha robado. ¡Oh!... Dios nos coja confesados. Entonces, el presidente, el secretario, el tesorero, los vocales; todos, «¡todos son unos ladrones, que se han robado 25 duros..., 25.000 pesetas...», y suben y suben... hasta la locura.

Y vemos un hombre (o mujer) que pusieron su alma entera, que han lanzado una obra que sería la única solución, y vemos, repetimos, deshonrado, desacreditado, acusado... Y hasta el que barre el círculo se creerá autorizado para lanzar el primer escupitajo. ¡Esto es lo cierto!

Pero, aún hay más. Hay, uno, diez, veinte a quienes habéis colocado, vestido, dado de comer, elevado con sacrificios propios. ¡Haz bien... y guárdate! Desgraciado de ti, presidente o presidenta. La jauría de perros rabiosos, el cubil de las fieras, el vivero de reptiles, es pálido, es bello, es blanco, si lo comparas con todos esos—que te deben tanto—, cuando se sueltan sus lenguas; cuando se percatan que pueden atarte; cuando la baba puede caer sobre ti... ¡Infeliz! El leproso, el canceroso, el tiñoso, las enfermedades más terribles del cuerpo serán nada comparadas con las que atacarán a tu espíritu... ¡Y caerás, te aseguro, amigo presidente o amiga presidenta, que caerás!... ¡Caen los que se tenían por robles!...

Esta, esta es España...; esta, esta es nuestra idiosincrasia.

Envío.

Comerciantes: Una mujer que ha pasado por todos los triunfos y por todos los dolores, porque hizo germinar obras en bien de su Patria. Una mujer que ha subido la cuesta de la amargura; que ha apurado todos los cálices del dolor; que se le han hecho surcos de lágrimas vertidas por las ingratitudes humanas, os dice:

—Se ha fundado un bloque; no deshagáis ese bloque; hacedlo más compacto, más firme; cooperad a ello, limpios de corazón; limpios de envidia; con alma generosa, y si no sentís esas hermosas cualidades en vosotros, entonces «hacedlo por egoísmo propio». El enemigo está fuerte; el enemigo está firme; el enemigo obedece a un solo grito... El enemigo quiere que nosotros estemos, como estamos, «desperdigados», yendo de aquí para allí, en «desorientación completa».

¡Comerciantes! Una mujer que «no conoce a ninguno de la Directiva del Bloque Patronal», os dice: Uníos, que si no... por la brecha que abráis se introducirá el judío ¡y adiós España!

### CORRESPONSALES

Los necesitamos en varias poblaciones de España.

Dirigirse a esta Administración.

## LA STIMA

No otra cosa puede darnos. ¿Habéis podido contemplar jamás nada tan repugnante como un hijo que insulte a su padre? Y si se trata de un padre, ¡vaya, es terrible!; pero no parece tanto como si se trata de una madre. Porque el ser despreciable que insulta a su madre, no solamente lleva el castigo de Dios encima (que tarde o temprano descargará en sus hijos), sino que también lleva el halo de desprecio que lo envuelve; el asco que inspira; la repugnancia de toda persona normal que llegue a tratarlo.

Pues este caso, lectores, se está dando con los malos españoles. Inspiran repugnancia, asco, ¡lastima! Porque ¿qué va a ser de ellos? ¿Patria? No la tienen; porque esa porción de tierra que ellos dicen suya, no lo es, porque los catalanes conscientes y los vascos conscientes, esos de ningún modo se sumarán a ellos; los repudiarán y vendrán al fin y al cabo a ser los hijos expúreos, los que irán, nuevos judíos errantes, sintiendo el anda-andá-anda, o bien quedarán en su patria siendo despreciados por todos.

Ese grito de ¡Muera España! es cobarde y ruin; y en ninguna nación se consentiría. ¡Señor Salazar Alonso!, está usted haciendo cosas muy buenas; ¿no puede aplicarse ley alguna al que escandaliza, ofende y espanta? Todo eso y más hacen los que gritan ¡Muera España!; consentirlo es tanto como hacerse cómplices. Bien está ser republicanos, ¡pero malos españoles!, no; eso no puede, eso no debe consentirse.

CARMEN VELACORACHO

## Las andanzas de Monsieur Bourbon

Así titula «La Tierra» (el fango, podemos llamar) un artículo criticando, como siempre, a don Alfonso. Todo porque patrocina al príncipe Otto. ¡Y es natural, señor Cánovas Cervantes! Porque don Alfonso fué Rey y caballero, cuando el príncipe Otto niño; fué expatriado, encontrando hogar y amor en España. Y no iba a cambiar ahora. Además, no olvidemos el amor que siente nuestro Rey por Austria; la gran Reina doña María Cristiana, austriaca era y, por lo tanto, es una patria a la que él ha de querer bien; y sabe, le consta, que «no es posible que sea feliz una República», porque ya estamos viendo la muestra con ésta que nos ha salido.

La restauración de los Habsburgo no traerá—como asegura Cánovas Cervantes—males ningunos para Austria; los traerá para los bolcheviques, que al quitarles una de sus conquistas, irán desmoronándose todas las demás, como a edificio que se le quita la primera piedra o la columna central.

Deje el señor Cánovas Cervantes a don Alfonso; respétele, que quién sabe si tendrá que dar pronto, más pronto que lo que piensa... ¡Media vuelta a la derecha!

## «Alfonso XIII ¿fue un buen Rey?»

Por el «C. ballero Audaz»

(Continuación.)

—Yo he dicho muchas veces—prosigue enredado por el tema—que en los seis años que el gobierno España recorrió sin tropiezos un camino que en otras circunstancias hubiera costado veinte años de esfuerzos... Aparte de restaurar la paz pública, nadie puede disputar a Primo de Rivera el haber creado cinco mil nuevas escuelas habitables; construido miles de kilómetros de carreteras; nivelado, por primera vez, al cabo de cincuenta años, el presupuesto de la nación, y, sobre todo, haber pacificado Marruecos.

—Es decir—me atrevo a interrumpir—, que Vuestra Majestad no creé que la Dictadura fué un error político...

—No; decididamente, no—responde con firmeza—; confesarlo me cuesta un íntimo dolor. Porque nadie más creyente que yo en la teoría constitucional y democrática. Quizá mi situación actual se debe a haber estado demasiado atento al sentir del pueblo... Y haber sido un Rey demócrata y constitucional. Lo he proclamado antes de ahora; considero que los Reyes se deben a los pueblos y están obligados a gobernar en una íntima y completa compenetración con ellos, y también se deben al interés de servir al país, percibir sus latidos y traducir en forma práctica todas sus ansias, aspiraciones y necesidades. No creo que se pueda hacer más de lo que yo hice por orientar mis actuaciones en sentido democrático... He sido el primer Rey europeo que llamó a consulta a sus adversarios políticos... En su momento, solicité la opinión de los jefes de la con-

## Hotel Londres

Calles Preciados, Galdo y Carmen

Una prolongación de su hogar

junción republicano-socialista... A pesar de toda mi buena voluntad, los resultados fueron lamentables... Hoy pienso, con cierta tristeza, que la equivocación acaso no fué mía, sino del sistema político que practicaba. Tal vez, repito, si yo no hubiera procurado ser un Rey demócrata, que estaba atento a la opinión y sometiéndome dócilmente a las exigencias constitucionales, otra sería la suerte de España... El constitucionalismo y el parlamentarismo convirtieron a un Monarca en una figura ineficaz y decorativa. La única víctima personal de la Constitución fui yo... Ni aun los mismos políticos que, amparados en ella, me convertían en su instrumento, demostraban conocerla... En más de una ocasión, durante los Consejos en Palacio, yo tuve que recordar e interpretar a los ministros el alcance de algunos preceptos constitucionales que ellos tergiversaban. Y, sin embargo, ahora resulta que el único que ha infringido la Constitución soy yo. Yo que, por la misma Constitución, era irresponsable... ¿Concibe algo más absurdo?... Ahora, hasta tú y los que alardeáis de demócratas, me criticáis el haber abandonado España, cuando, si así lo hice, es porque con ello interpretaba justamente el sentir del pueblo...

(Continuará.)

## Nuestro pésame

En vista de que el fracasado ex alcalde Manuel Rodríguez ve confirmarse los vaticinios de «El Eco», o sea, de que no ocupará más la Alcaldía, ha desistido de edificar la casa que tenía en proyecto, por reservar el dinero para la *cuesta* de enero..., que se presenta larga.

De «El Eco», de Elche.

## ZORRILLA Y COMPAÑÍA

Preciados, 18

y

Mariana Pineda, 7

## Fiestas en Pinto

Los carteles y programas anunciadores de los festejos en este pueblo cercano a Madrid, omitían la fiesta religiosa, lo que no extrañó mucho, ya que la mayoría de los concejales son socialistas, y el alcalde, afiliado al partido de los «socios-listos».

Claro que chocaba un poco que dicha autoridad figurara en estos asuntos de tan poca envergadura; en primer lugar, porque el Ayuntamiento ha estado al margen de estas iniciativas, pues el estado pretario de su hacienda, no se lo permite—están reduciendo el alumbrado público, al estado de tinieblas, en vista de que debe a la Sociedad suministradora de fluido eléctrico, más de dos años de luz—, y en segundo lugar, porque la importancia de esas fiestas; bailes, verbenas, carreras de burros, etc., no exigía tanta «oficioidad» como para fener que autorizarlo nada menos que con la firma del alcalde.

Sin duda, su intención ha sido la de poner de relieve su intervención en la carrera de burros, etc., y, sin embargo, no figurar para nada en la procesión y fiesta religiosa. ¡Laicismo mal entendido que hay!

Pero, en fin, la procesión se celebró con la misma afluencia de gente que otros años, y eso que, a pesar de celebrarse en honor de Nuestra Señora de la Asunción, ser patrona de esta villa, y haber ya para esta fecha recogido la cosecha de cereales, gentes modestas no acuden a ella con exceso ni mucho menos, comparando a la que se celebra dos meses antes, del Santísimo Cristo del Calvario, imagen que se venera en una capillita aneja al pueblo, y por la que todo el vecindario, hasta muchos izquierdistas avanzados, sienten una fe digna del mayor elogio.

Ya he dicho que aquella procesión se realiza sin la anuencia ni presencia oficial del Ayuntamiento, lo mismo que esta última, cosa que me parece sectaria y parcial, más que una mera indiferencia, propia de una verdadera República laica. Ya que si figura el alcalde, autorizando la novillada, las verbenas, los bailes, etc., con mucho más motivo debe figurar en las fiestas religiosas, que son más fundamentales, mucho más serias y de mayor solaz para el espíritu.

De modo que salió la carroza con la imagen de la Virgen que, por cierto, es bonitísima, de la iglesia que poseen aquí las Hermanas Capuchinas, orden muy pobre, tanto, que sus lechos son unos pedales de madera con almohadas de pedazos de corcho.

Recorrimos la calle principal, que antaño se llamara del Duque de la Victoria y ogaño de don Manuel Azaña. Empujando por dentro de la carroza, para no ser vistos, van seis u ocho mozos forzudos, que la transportan a paso lento, previo ofrecimiento altruista del sacrificio. La mayor parte del personal con que tropezamos se descubre, arrodillándose; otros permanecen indiferentes, pero ninguno incorrecto.

A la vuelta vemos el castillo del pueblo, donde dicen que estuvo cautiva del gran rey Felipe II, la Princesa de Evoli, guapa aristócrata, aunque tuerta, muy distinguida del soberano.

Por la tarde se celebró la corrida de toros, en la que lo más saliente fué un «bollo» que se armó en plena plaza, con la bestia en el ruedo, por haber proferido

alguien que, por lo visto era socialista, unos grillos injuriosos para los de derechas, que degeneró en una verdadera batalla, que cortó oportunamente, como siempre, la Guardia civil. Agresividades soeces de mozos chulapones.

Y por este año nada más; esperemos al que viene a ver si Dios quiere mejorar las costumbres en esta «flamante República» que tiene nuestra querida patria.—

Doctor C. T.

## Lectora, en ASPIRACIONES somos más terribles que lo que te figuras

Creíamos ser tan inofensivos como el gorrioncillo que sale por primera vez del nido, y hete aquí que somos más terribles que los que empuñaron las armas el Diez de Agosto; más terribles que el ilustre general Cavalcanti; más que el general Sanjurjo, y para qué decirte más; mucho más que el general Martínez Anido. Ya ves si tenemos importancia. ¿A qué viene esto? Pues verás. La directora de este periódico escribió un libro que a su parecer no era sino una referencia de una visita que consideró sagrada, a Fontainebleau. Estaba aún en la imprenta, cuando una buena alma dió el soplo, y desde la misma imprenta recogieron la edición. Fué procesada, y si no hubiera llegado la amnistía, para la cual trabajamos tanto, es seguro que unos mesecitos de cárcel no se los quita nadie. Pero trabajamos en ASPIRACIONES por la amnistía, como todo el mundo sabe, y ciertamente olvidadas de ese pequeño detalle, de que nos otras saldríamos ganando (pues nos olvidamos siempre de lo que puede beneficiarnos). Pues bien; llegó la amnistía y midió con el mismo rasero a los intelectuales que a los militares, y fueron devueltos todos los libros a sus autores. «Lo que ví en Fontainebleau» no nos fué devuelto. El ilustre abogado y querido amigo, don Cirio Tornos, trabajó para ello, y se nos notificó que el libro pasaba a la Dirección general de Seguridad, para que nos fuera devuelto. Pues, no señor; juzgó el Alto Tribunal que entiende en esa cuestión, que ese libro no debía ser devuelto a su autora, por lo que de nuevo nos hemos quedado sin el libro. ¿Es esto justo?

De manera, querido lector, que todos los presos han sido absueltos; los que se fugaron han sido absueltos; los que han puesto bombas, han sido absueltos; los que han escrito libros han sido absueltos y se les ha devuelto el objeto causa del proceso... Pues a la autora de «Lo que ví en Fontainebleau», no se la absuelve... ¡Eso sí que es justicia nueva!...

Nos dirigimos en esta misma fecha al excelentísimo señor ministro de la Gobernación, notificándole y estamos dispuestos a luchar para que nos sean devueltos (aunque no sean más que dos ejemplares), pues según nos han indicado (claro que esto habrá que comprobarlo), los paquetes van quedando reducidos a cero.

¡Ya lo saben nuestros lectores. «Lo que ví en Fontainebleau» ha sido lo único que no se ha aprovechado de la amnistía!... ¡Y luego se queja «El Socialista»!...

### ENCUADERNADORES

Vendo máquina de coser con alambre.

## BIBLIOTECA CIRCULANTE GALAN

LECTURA A DOMICILIO de novelas españolas y extranjeras — Madrid y provincias

19.000 títulos en varios idiomas

Casa especializada en figurines de gran lujo y económicos —

Fernando VI, 21, Librería MADRID. Teléf. 34334

## ESCUELA NAVAL MILITAR

ACADEMIA FUENTES Y GONZALEZ-ALLER capitanes de fragata. Número limitado. Interno modelo Serrano, 53. Matrícula de 4 a 7 —

**Aviso a los que quieran servir la Patria**

ASPIRACIONES está repartiendo unos miles de octavillas aconsejando no se compre en comercio judío. Queda autorizada su reproducción al que quiera hacer patria.

**La doctrina del Crucificado por el suelo**

Tenemos que ir de mal en peor. Porque la Doctrina que vino a traernos Jesús a la tierra era de amor, de sacrificio, de paz. Uno de los milagros más importantes que hizo fué la multiplicación de los panes y los peces; porque Jesús-hombre, y como tal, sujeto a las necesidades del estómago, comprendía no era posible que aquella multitud que le escuchaba pasara sin comer. Y cuidó de su estómago. Hoy vemos cosas terribles, y tan contrarias, que se dan de cachetes hasta con la lógica.

«Por mucho trigo nunca es mal año», se ha dicho siempre, y ahora nos encontramos que sí, que es mal año cuando hay mucho trigo... aunque se muera por no tener pan, millones de seres en el mundo.

Hace unos meses, en el Brasil se arrojaron grandes cantidades de café; ahora, en Norteamérica, se sacrifican reses para que no haya tanta carne... ¿Qué es esto, sino falta de amor, de caridad? Crimen horrible es que cuando hay tantos seres que tienen hambre material, se arrojen los alimentos o se impida sembrarlos. ¿Es que el alza o baja de un producto es más importante que los estómagos de cientos, de miles de personas? Y luego nos quejamos de que haya bolcheviques. ¿No comprenden, los que así obran, qué es imposible que el hambriento contemple tranquilo, cómo destruyen lo que constituye para él la vida?

No soy financiera, no entiendo nada de esto; pero tengo corazón y amo a mi prójimo, y creo que si hay un superávit de trigo o de lo que sea, podría darse como si no lo hubiera, y entregarla a los hambrientos de los caminos; a la clase media, que lleva el traje raído, pero que gasta sombrero; a los inválidos, a los niños, a los desvalidos... ¡a los abandonados de la justicia humana!

Caridad... ¡Amor!... ¡Jesús!... ¿Cuándo vendrás de nuevo para verter esas doctrinas tan grandes en su sencillez, que vertiste, y que por hacer tanto tiempo, sin duda, hemos olvidado?...

**Hagamos patria**

No sé si las manifestaciones patriotas, de que hoy en muchos sitios se hace alarde, serán o no verdaderamente sentidas; pero lo que sí sé es que no parece que hay palabras suficientes para encarecer la virtud del patriotismo, y tampoco llega el tiempo de practicar una virtud que debemos tener ya metida en la médula de nuestro ser, a fuerza de escuchar su apología; ¿no será ya tiempo de que madurase en nosotros y nos dedicáramos a hacer patria en vez de predicarla? No sé que Pelayo escribiera muchas circulares a los cristianos hispanos que huían de los moros, ni que los Reyes Católicos, en discursos y epístolas numerosas, la necesidad de amar a la Patria encarecieran, e hicieron, esto no obstante, la gran Patria cuyos hijos nos gloriamos ser, por-

**ULTRAMARINOS FINOS**

Quesos, Mantecas y Conservas. Aceites finos

**GARCIA ALONSO**

San Bernardo, 111 Teléfono 42120

que el hacer patria más el esfuerzo de la acción que el de los pulmones o de la literatura requiere.

Y no se me diga que no es posible otra cosa, pues todos podemos hacer, con lo que ejerzamos, un apostolado más que el de la palabra eficaz. En español podemos todos aprender a entendernos, sacudiendo vigorosamente el ominoso yugo de extranjerismos que a nuestra lengua se ha impuesto, cual si nuestro riquísimo vocabulario tan pobre fuera, que mendigar tuviera del francés, del inglés o del alemán, incapaces del todo de aproximarsele; aprendamos a vestir en español, y no según el modo francés, inglés o americano; estudiemos política en nuestros grandes políticos y no en los de Italia, Alemania o Rusia; las mieles de nuestros clásicos saboreemos, y con la grosura de sus ubérrimos escritos nuestras mentes alimentemos, y no en pos vayamos de extraños guías que no pudieron pensar como nosotros, y que ni ellos, tal vez, nos entendieron, ni a ellos nosotros, a buen seguro; desechemos filosofías extrañas en laberintos literarios encerrados y que, horas de ideas, se ocultan como topos las que volar como águilas no pudieran; rebusquemos en nuestros sabios y en nuestros artistas, pues bien pudiera suceder que en ellos tantas riquezas halláramos, que en un santiamén nos tornáramos Cresos sin haber agotado la mina; investiguemos las vidas de nuestros santos y de nuestros héroes y, por

**Fábrica de chocolates**

Café, Tes y Comestibles finos

**DIEGO Y GARCIA**

Sucesores de J. Díez y Díez

Barquillo, número 40 MADRID

Sucursal: San Antón, 6. Teléf. 34269.—Escorial

ventura, sus gestas sacudirán nuestra pureza y convertirán en héroes de epopeya a los que niños cogidos íbamos a las faldas de nodrizas que para nosotros no nacieron; en nuestros juegos y en nuestras manifestaciones artísticas rompamos el dogal de naciones, que muchas veces carecen de belleza e inspiración.

Y no es que pretenda rodear a España de una muralla china aislándola del mundo civilizado, sino que, como el niño se nutre primero con la savia del hogar paterno, y ya crecido y con vida propia marcha a orearse con otros aires, que no crean en él diversa naturaleza, sino que fortalecen y perfeccionan la que ya tiene, así nosotros, con el jugo de los pechos de nuestra madre España, nos alimentemos y fortalezcamos, y ya formados, tengamos fuerza para asimilarnos y convertir en substancia propia lo que en mercados extranjeros ferimos. Si somos españoles, mostrémonos tales y no nos hagamos esclavos de los que antes nos sirvieron, y volvemos, con esto, a ser del mundo entero venerados.

JOANNES HISPANUS

**AYUDANTES DE OBRAS PUBLICAS Academia Suárez de Deza San Bernardo, 7 - MADRID**

Gran carrera. Ingreso y dos cursos. Edad, 18 a 35 años. No se exige título. La antigua y acreditada ACADEMIA SUAREZ DE DEZA ha obtenido en todas las convocatorias inmejorables resultados, ganando sus alumnos gran número de plazas. Excelente profesorado de Ingenieros y Ayudantes de Obras públicas. Sistema de enseñanza perfecto. Además de las clases, todos los días se verificarán pruebas prácticas idénticas a las de la convocatoria de examen. En prueba de su perfecto régimen de estudios, esta Academia

**garantiza la enseñanza en un curso**

dando gratis la preparación durante el curso siguiente a los que no obtuvieran plaza en junio próximo. El curso comenzará el 3 de septiembre. Hay internado.

**Argos**

ENSEÑANZAS

Barquillo, 49 Teléfono 46812

El Centro de Enseñanza privada mejor organizado de España

DE INTERES PARA NUESTROS SUSCRIPTORES

El próximo curso académico se acerca; su inauguración no se hará esperar más que el comienzo del mes.

Este año asistiremos a un interesante ensayo de la enseñanza oficial; el nuevo plan de Bachillerato está en vigor.

Las continuas reformas de nuestro Bachillerato traen como consecuencia la desorientación de la enseñanza privada. «ARGOS» está al corriente de todas las cuestiones relacionadas con la Enseñanza oficial, y además cuenta con un profesorado especializado—doctores, licenciados, maestros—con varios años de prácticas. Es por esto, por lo que «ARGOS» espera un rotundo éxito durante el próximo curso académico. No tenemos inconveniente, una vez hechas las suficientes pruebas psíquicas, garantizar el completo aprovechamiento del curso.

Enseñanzas «ARGOS» está organizado extensa y eficazmente, con un sentido de modernidad y de actualísimas tendencias pedagógicas. Es «ARGOS» el CENTRO DE ENSEÑANZA PRIVADA MEJOR ORGANIZADO DE ESPAÑA. Esta denominación, un tanto ambiciosa, es exacta.

Contamos también con un magnífico colegio de primera enseñanza—graduado—; de este modo, el alumno podrá empezar sus estudios en nuestra escuela de párvulos y sin sufrir la menor interrupción en su desenvolvimiento científico, podrá cursar en «ARGOS» sus estudios universitarios.

Nuestro plan de enseñanza primaria comprende: ciencias, letras, idiomas, arte, música, dibujo y una información de la vitalidad universal; completamos en todo momento nuestras enseñanzas con visitas a Museos, excursiones artísticas, etc.

Otra novedad interesante:

Recordamos que tenemos organizados unos cursos trimestrales—exclusivamente para señoritas—a base de Literatura, Geografía e Historia, Introducción a la Filosofía, Arte, Dibujo y Pintura. Primer ensayo de este tipo que se organiza en España. La mujer que vive en el siglo actual, precisa la orientación espiritual que requiere la época moderna.

Paralelamente a estas enseñanzas, funcionan clases de idiomas, taquigrafía, mecanografía, contabilidad, carreras, oposiciones, etc.

Cualquier preparación que precise la encontrará usted en este Centro.

La enseñanza en grupos se procura hacer en todo momento individual; buscamos, además, una especial adaptación de las materias a las condiciones psíquicas del alumno.

Va a comenzar el curso; la educación de nuestros hijos nos preocupa; sólo decimos un nombre:

**ARGOS - Enseñanzas**

BARQUILLO, 49 — MADRID — TELEF. 46.812  
EL CENTRO DE ENSEÑANZA PRIVADA MEJOR ORGANIZADO DE ESPAÑA

**MARIPOSAS**

Podrá ser, quizás, dichosa  
quien se case sin amor,  
mas nunca será feliz  
quien lo haga sin ilusión.

El cumplir con el deber  
es tan desacostumbrado,  
que al que cumple como bueno  
héroe se le llama, a santo!

Mujer: ¿perdiste el pudor?,  
pues no pidas ya a los hombres  
ni entusiasmo, ni interés, ni admiración.

No ofrezcas dulces palabras,  
con dura y helada voz,  
porque el aire musical  
es el que hace la canción.

TINA MAR

Botones de familia de derechas, y sin pretensiones, necesitamos.

# El Ayuntamiento de Madrid

En varias sesiones pasadas, el Ayuntamiento de Madrid ha aprobado varias partes importantes de las ordenanzas del plan de extensión, la protección contra incendios, las referidas a la construcción en la zona del extrarradio y también la responsabilidad que pueda contraerse por los técnicos o directores de las obras.

Todo ello demuestra un significativo avance al proyecto de extensión de Madrid, aprobado por el Ministerio de la Gobernación en 20 de abril del año pasado. La urbanización del extrarradio tendrá una norma fija ¡Looor!

Queremos destacar la persona del autor, don Gaspar Blein, arquitecto municipal, cuya obra ha merecido sentidas palabras de elogios de parte de los técnicos. El concejal don César Cort Boli, arquitecto y urbanista eminente, profesor de la Escuela de Arquitectura, ha cooperado a esta labor.

El máximo problema urbano de la capital de España, pone sobre el tapete de actualidad el terrible problema del extrarradio de Madrid, rodeado de edificaciones miserables y faltas de las condiciones más elementales de higiene.

En los últimos años, la construcción ha venido extendiéndose hacia el Norte y el Este, y también al otro lado de los paseos de Ronda.

Desde los tiempos de Felipe II, que estableció en Madrid la Corte, iniciándose en la villa un desarrollo que va en progresión creciente durante los reinados que le sucedieron, figurando como sobresaliente el de Carlos III, por sus más importantes reformas y algunos suntuosos monumentos públicos que le embellecen, hasta nuestros días, la población va aumentando. En 1860 se decidió el plan de ensanche por el arquitecto señor Alvarez de Castro, y el Madrid de las tapias del Retiro, el Pacífico, las Rondas de Atocha, Valencia y Segovia, los paseos de la Virgen del Puerto y de la Florida y una línea casi coincidente con los bulevares y la calles de Goya y Serrano, rompen su cerramiento, para aumentar su extensión con el barrio de Salamanca y el de Pozas, cuya calle de la Princesa llega hasta la Moncloa.

La zona interior tiene una extensión de 7.775.276 metros cuadrados. La del ensanche sumó quince millones de metros, y el extrarradio 43.816.482 metros cuadrados. La superficie del término municipal es de metros cuadrados 66.756.482. Comprendida la Casa de Campo y la Florida.

Por una parte, la carestía de los solares del interior y ese afán de las clases sociales más modestas de construirse la casa propia, ha convertido todo el término municipal en solar de edificación.

Dicen los técnicos que el solar comprendido en los límites del ensanche, sin traspasar las Rondas, puede albergar una población de «cuatro millones de habitantes». Su población será de un millón de almas. Suponemos que la construcción en las afueras dejará de efectuarse, aprovechándose los solares del interior. Hay que poner remedio a la construcción en las afueras, que se ha hecho de un modo anárquico.

La construcción en la zona del extrarradio ha tomado el camino de Tetuán, por la parte del Norte. Por el Este, la prolongación de la calle de López de Hoyos, Prosperidad. Y Alcalá por las Ventas, hasta la Ciudad Lineal. En el Sureste, aumenta la barriada de Vallecas, prolongación del Pacífico. En el Sur-oeste, la calle de Toledo, hasta los Carabancheles, y aún queda mucha barriada obrera a lo largo de la carretera de Andalucía y el Manzanares.

Esperamos que las ordenanzas del plan de extensión harán en lo sucesivo que las construcciones del extrarradio constituyan una mayor igualdad, como ciudad e higiene. Las calles fueron trazadas a capricho; las casas, altas, en relación con la estrechez de las calles; la falta de alcantarillado ha producido un número crecido de pozos negros; casas pequeñas, sin suficiente fondo de manzana y sin espacios de patios, constituye todo ello un lamentable desorden urbano.

Ya en 1922, la Junta Municipal expresaba su censura en informe documentado. El Estatuto municipal de 1924 ordenaba un plan completo.

Después de un Concurso internacional de proyectos, el Ayuntamiento formó su plan de extensión, y ahora se publican las ordenanzas de volumen.

Claro que el problema del extrarradio no está resuelto ni lo estará hasta que el Ayuntamiento de Madrid emprenda una política territorial que impida los lucros de la plus valía, evitando que el extrarradio se vaya cada vez más lejos del casco de Madrid, porque la consecuencia es que el Ayuntamiento no puede atender los servicios de las nuevas barriadas, y aquí sí que encaja aquello de que los faroles no alumbran por falta de camiseta.

Hemos de alabar las nuevas ordenanzas, porque se inspiran en lograr que la edificación del extrarradio sea una cosa homogénea, reduciendo la altura de las casas que sólo en las vías arteriales alcanzarán siete pisos.

Sin alcantarillado, distribución de agua, alumbrado y pavimentación de las calzadas y aceras, no se permitirá que habiten las viviendas. Muy razonable, muy urbano y muy humano esto; hasta hoy no se había hecho. El Consejo de Sanidad es quien debe ejercer toda la autoridad que tiene para evitar la segunda serie de viviendas hoy en uso. Así se respeta al pueblo y se procura por él.

La anchura mínima de la calle es de siete metros, contando que dos han de ser para las aceras. Las casas con dos plantas y media (semisótano) ocuparán como máximo el 40 por 100 del solar, si están en fila o grupo, y el 25 por 100 si están aisladas. Podrán tener anexos del 20 o el 10 por 100 del solar, con altura no superior a tres metros y medio. Así se asegura un espacio libre para jardín. Se crean zonas comerciales y de concentración comercial en las vías arteriales, con altura de edificios de siete plantas y media o cuatro y media. El aprovechamiento del solar no pasa nunca del 30 por 100.

La ordenanza regula la altura de pisos, superficie de las habitaciones, según uso. Un dormitorio tendrá una superficie, como mínimo, de seis metros cuadrados; la de una cocina, tres, y uno, la de un retrete.

Las alturas máximas de las casas son de veintiséis metros para las de siete pisos; diez y seis y medio para las de cuatro y diez para las de dos. El ancho máximo de las calles es de veintiocho metros, pero uniendo a ellos los rectángulos; la separación entre las fachadas puede llegar hasta los cuarenta y seis metros.

Nos parece muy bien que el caserío anárquico del extrarradio se conduya, que haya un freno a la imprevisión municipal; pero insistimos nuevamente que el asunto Mercados está totalmente abandonado.

Madrid, con sus grandes avenidas, será una gran urbe, pero mientras haya un mercado como el de la Corredera, en el centro de la capital, y su homónimo el de Alberto Aguilera, no será más que un colgajo sobre un chaqué.

Mientras no se acabe totalmente con esos mercados



## SASTRERIA

Antonio Martínez-Espada

Caballero de Gracia, 7 y 9

ESPECIALIDAD EN TRAJES DE NIÑOS

Visita sus escaparates y comprobar precios

que, como un brazo corto de mar, recogen todas las porquerías y las muestran días y más días, no tendrá la admiración general. El término medio en lo social y en lo urbano.

El señor alcalde puede hacer una visita durante el día por Torrijos-Hermosilla-General Porlier; Augusto Figueroa y transversales; Corredera y muchos otros, que, como la calle Claudio Coello y General Oráa, enseñan la suciedad de sus calles por los puestecitos de venta; y conste que la culpa es falta de local.

Sería de agradecer que don Pedro Rico, ordenara a los técnicos el estudio de una reforma que permitiera que esta necesidad se cumpliera con arreglo a las necesidades de los diez distritos de Madrid.

Hay que vestir a Madrid con traje nuevo; pero, por Dios, no olvidemos que los zapatos tienen que estar, por lo menos, lustrosos, si es que no podemos comprar unos nuevos.

JULIO DEL RAS

## Dedicado al pueblo de Fuencaliente y a D. W. Cordero

Qué pueblo más simpático

es Fuencaliente;

así lo siento.

Con la Cruz en el cerro

que para ella

guardo un recuerdo eterno,

y pido al pueblo

que respete la ofrenda

que yo le he hecho.

¡Oh, Virgen de los Baños!

bajo tu amparo

he vivido unos días

que han terminado.

Ya en Manzanares,

mi Jesús del Perdón

no me abandona,

y me pregunta,

si te quiero a ti más

que a El lo he querido (está celoso),

y yo le digo:

Déjame que comparta este cariño.

Las flores que mi boca

iba a soltar,

prefieres que se queden

en el rosal,

y yo a esto digo

que Jesús te perdone.

¡Así lo pido!

La oradora es modesta y fervorosa

y Dios la quiere mucho

tan religiosa,

y no descansa,

haciendo en todos sitios

su propaganda.

También para la Fonda

tengo un recuerdo:

la señorita Nieves

es un portento.

¡Oh, qué delirio!

Las horas de comida no las olvido.

ROSARIO S. BLANCO

Manzanares, 25 de agosto de 1934.

## «EL PROBLEMA JUDÍO»

Recomendamos con toda eficacia el último libro publicado por el P. Teodoro Rodríguez (Agustín), titulado «Infiltraciones judío-masónicas en la educación española».

«SINDEP». Barbieri, número 8.

# Vamos a ver si nos ponemos de acuerdo

Según unos periódicos, en el entierro del compañero De Grado, asistieron veinte mil obreros; según otros, treinta mil; según «La Tierra», cincuenta mil, y según «Mundo Obrero», ¡¡ Ochenta y cinco mil!! ¡Cómo vamos a ponernos de acuerdo?

«Mundo Obrero» circula profusamente. «Mundo Obrero» se vende en cuadrilla. «La Estrella Roja», ídem, y «Renovación», no digamos. Hombres y mujeres, bien vestidos, circulan con gran escándalo, vendiendo estos periódicos que invitan a la revolución. ¿Es que no se enteró el señor Salazar Alonso? Porque entendimos se había prohibido esto.

La Lliga se abstiene de asistir a la Asamblea del Instituto Agrícola... ¿Y qué falta nos hace? Iba a aguar-nos la fiesta; mejor es que se queden por allá.

El Bloque Patronal, firmada por su Presidente, nos envió una carta para que la publicáramos. Voy creyendo en el porvenir de España. Porque, generalmente, se escribe y se dice—no publique—o firme con seudónimo. Pero no; don Anselmo Aparicio es todo un hombre. Bien satisfecho puede estar el comercio español de que sea él el presidente. ¿Bloque?... Pues compacto.

Se han llevado dos imágenes antiguas del Santa Coloma de Cervelló... Suma y... sigue. También una cruz artística del siglo XV, ha sido destruida... ¡Señor Salazar Alonso... Vamos a ver si esto se pone como en tiempo de Maura... el del humo.

«Pero no saben ustedes lo que le ha ocurrido a Galarza? ¿Cómo? ¿Que no recuerdan quién es Galarza? Sí, hombre. Es aquel angelote que, para mejor defender a la sociedad y mejor librarla de todos los peligros, inventó el estupendo procedimiento de disparar sin avi-

## BARAJAS HERMANOS

Ultramarinos Mantequería y Fiambres

La mejor del barrio : Artículos selectos : los mejores : jamones :

San Bernardo, 96 y Sandoval, 25

TELEFONO 36178

so; el creador de los guardias de asalto. Aquel muchacho grandote que iba y venía sin dejar de bullir. El presidente de la F. I. R. P. E. El que casi casi estuvo a punto de ser presidente del Consejo... Galarza, hombre, Galarza. ¿Pero es posible que no se acuerde nadie de Galarza?

Pues se marchó a Zamora, creyendo que allí, aunque no le hicieron diputado, estaría seguro, y ¡sí, sí!... Le acaban de sacudir dos tortas que a su lado las que recibió en los pasillos del Congreso fueron modestas barritas de pan de Viena. Y no es lo malo eso. Sino que, como él que le ha sacudido es un militar, y como él es así de caballero, tendrá que desafiar a su agresor, tendrá que batirse... ¡Qué horror!

¡Si nos hubiera hecho caso las muchas veces que le dijimos que eso de los guapos hay que dejarlo para los sainetes, no se vería ahora en tan peligroso fregado!

Y menos mal si el duelo se concierta a sable. A pistola, lo del disparo sin previo aviso no va a poder usarlo. En cambio, a sable... En eso de los sablazos ya está más fuerte.

¡Quién sabe! Dios es grande y no desampará ahora a su ángel.

Esto que ven ustedes aquí, publicado es de «La Tierra»; nos parece bien y lo suscribimos (muchas veces estamos de acuerdo con «La Tierra»), y sobre todo ahora, que aunque es laica, asegura que DIOS ES GRANDE. ¡Bien, señor Cánovas Cervantes!

Cuba... El Sacre... Norteamérica... Austria... Alemania... El mundo entero se prepara para una conflagración. ¿Por qué es esto? Estamos en el secreto. Porque falta EL AMOR que predicó Jesucristo.

Ya se va deslindando. Son muchas las voces que claman contra eso de «catolicismo y república...» ¡Ya nos darán la razón!

¿Marañón, dimitirá?, interroga «La Nación». No, compañero. El doctor Marañón es un desventurado; fracasó como catedrático, como diputado, como político, y si no

*Baúles, maletas, cajas de viajeros, arreglos*

**Casa L. Urcarey Agüero**

Luis V. de Guevara, 4  
Teléfono 18953

fracasó como médico es porque se apoyó... ¡en quién se apoyó!... el «Encanto de las damas». ¡Pobre don Gregorio! Nos inspira... compasión.

En cambio, el ilustre catedrático don Américo de Castro, ha renunciado su cargo del Patronato de la Universidad de Barcelona... Términos medios, no. Aprenda, aprenda, señor Marañón, que falta le hace.

¿Cuál será la mano bendita que en Callosa de Euzarriá, en lo alto de la torre ha puesto una bandera, no monárquica, sino española? ASPIRACIONES le envía su más sincero homenaje. ¡Así se principia!

Romanones dice que no puede estar con Renovación Española, porque su monarquismo no es absolutista. Nosotras contestamos: ¿Pero es monárquico el conde? Porque bien pudo demostrarlo en las elecciones de concejales... Allí fué un cándido o un mal intencionado.

En cuanto lo del absolutismo, por nuestra cuenta diremos: La situación del mundo, es que necesita una voluntad, solo una voluntad; lo demás es fracaso. Si Don Alfonso hubiera podido mandar, es seguro que no habría en estos momentos tantos muertos, tantos heridos y la amenaza constante que tenemos encima. ¡Vean Mussolini! La Gran Figura... ¡Quién nos diera un Mussolini!

No comprendemos cómo puede haberse castigado al señor Gil Yuste, por haber escrito un artículo sobre la Bandera que juró. ¡Si era la suya!, lo que llevaba en el alma... Lo malo sería que hubiera escrito sobre esta nueva.

**ATENTA SUPPLICA**

Hacemos a nuestros suscriptores para que se sirvan renovar sus suscripciones para 1934. Nuestro periódico no recibe subvención ni apoyo de ninguna especie.

## Colegio de San Antonio

Incorporado oficialmente al Instituto  
Dirigido por el presbítero doctor don Pedro Serrano  
PARVULOS - PRIMARIA - BACHILLERATO  
Sección de señoritas y niñas. Labores

Profesores titulados  
INTERNOS - MEDIOPENSIONISTAS - EXTERNOS  
Amplios e higiénicos locales  
Plazas gratuitas y semigratuitas

Plaza del Carmen, número 2. Madrid

## CARNET BLANCO

(Continuación.)

A

Almacenes del Pasaje, Montera, 35.  
Almacenes Zornoza, Depósito de lanas. Serrano, 38.  
Aldea (Damián), Cajones 1 al 3 del Mercado del Carmen.  
Alexiades (Basilio), Bordadores, 5. La Paz azucarera.  
Acevedo (Manuel), Carnicería. Bordadores, 14.  
A. Vidal (doctor), Eloy Gonzalo, 31 moderno.  
Angelita. Peluquería. Luchana, 20.  
Alvarez (Pedro), Arenal, 20.  
Arrojo (Pilar), Bravo Murillo, 107.

B

Blas (Fernando de), Artículos para viaje. Goya, 21.

C

Carrete hermanos. Frutería y Carnicería del Mercado del Carmen.  
Carrocería Infantil, Mayor, 9.  
Casa Revuelta. C. 35 de La Paz.  
Cos (Juan Antonio de). Comestibles. S. Engracia, 47.  
Casa Burgos, Mayor, 53.  
Café Moka, Alcalá, 75.  
Casa Ramírez.

D

Díaz Prieto (Teófilo), Av. Pablo Iglesias, 14.

I

Iñigo López (Felipe), Santa Engracia, 107.

F

Fernández Núñez (Jesús). Perfumería. Génova, 17.  
Fernández (Pedro), Serrano, 50.  
Fuertes y hermanos (Restituto), Pescadería. Puesto número 1 del Carmen.  
Fernández (Ramón). Cajón 1 al 13.  
Fernández (Ángel), Cajones 3 y 41 de La Paz.

G

García (Ricardo). Perfumería. Fernando VI, 8.  
Gutiérrez (Adrián), Bravo Murillo, 107.  
García (Francisco), León, 29.  
García (Generoso). Carbones. Trafalgar, 13.  
Gijón. Sastrería. Nicolás María Rivero, 10.

H

Hebe. Perfumería. Hortaleza, 49.

Z

Zornoza (Juan), Arenal, 20. Labores.

(Continuará.)

## Diálogo

—Te aseguro, Pepita, que ni un solo católico entrará en el nuevo establecimiento, sabiendo que es de los que crucificaron al Señor.

—¿Que no?... Pues mira, creo que de lo que hay en Madrid no han quedado cien personas sin ir a comprar..., aunque sea leija, que la tienen al mismo precio que en cualquier cacharrería.

—Pero eso será causa de excomunión, ¿no?

—Yo no sé si es causa para eso; pero sí que es empobrecer al comercio español, darle dinero a los judíos y, además, entregar la Patria a los deicidas.

## INGENIEROS TELECOMUNICACION

con sus alumnos, Granda y Sabater. Curso, 1.º octubre. MAGDALENA, 1. Teléfono 13414.

Y TELEGRAFOS. Son las mejores carreras. LA ACADEMIA VELILLA, especializada en estas preparaciones, ha obtenido en los exámenes de junio las dos únicas y mayores puntuaciones de 9,33 puntos

## OTRA VEZ

¡Mujeres!, hemos vuelto a publicar el manifiesto sobre las monjitas.

Acabo de saber que ahora quieren echar a las de los Incurables. ¿Podremos consentirlo? ¿No sabremos nosotras hacer una manifestación como las hacen las izquierdas? ¿O es que somos menos mujeres? ¿Es que el ser de derechas quiere decir cobardía? ¡Católicas! ¡Hombres!: Las monjitas no deben ser arrojadas.

Si os sumáis a ASPIRACIONES habrá protesta, habrá manifestación, habrá lo que sea necesario. Hagamos acto de presencia. Firmas, mítines, manifestaciones, ¡lo que sea! Nos pedirá cuenta Dios de que dejemos hacer tanto y tanto por cobardía.

¡Esperamos impacientes vuestra solución, mujeres! Suponemos que no os cruzaréis de brazos.

Gobrador con garantía, se precisa en esta Administración.

## Es relativamente fácil aislar los cuerpos para evitar el contagio; no así los espíritus

Por el P. TEODORO RODRIGUEZ

Aunque el procurar el bien común de manera especial y en grado superior obliga a la autoridad pública, existe una obligación general que en forma y grados distintos a todos nos alcanza y debemos cumplirla noble y lealmente por los medios propios de que cada uno disponga. ¿Puede un católico (y lo mismo uno que no lo sea) mirar con indiferencia, nada hacer para evitarlo, apoyándose en que sus hijos no asisten a los centros del Estado, el que la enseñanza y educación nacionales públicas sean utilizadas como medio para pervertir las patrias juventudes, separándolas de la religión católica y su consiguiente moral, infiltrando en su espíritu el excepticismo e indiferentismo, errores que constituyen terreno abonado para la germinación de todas las degeneraciones y de todas las rebeldías contra toda clase de autoridad civil y eclesiástica, familiar y social, divina y humana, o sea convertirlos en salvajes ilustrados, que son más peligrosos y más inmorales que los salvajes ignorantes y de ideario rudimentario y primitivo, y constituyen un verdadero azote de la humanidad y son frutos anticipados de una civilización decrepita y degenerada? No creamos haya gentes tan ciegas por el confusiónismo y egoísmo imperantes en los momentos actuales que se atreven a sostener su licitud.

Pero, si hay excepciones y casos de ceguera absoluta, recordaremos lo dicho anteriormente, que hay preceptos de caridad que obligan gravemente en conciencia: «charitas me teneb», decía lapidariamente S. Agustín. Veámoslo en un ejemplo material: ¿Sería licito dejar envenenar las fuentes públicas, sin hacer nada para evitar primero el horrible y repugnante crimen, y de no poder conseguirlo, trabajar después sin descanso para neutralizar sus desastrosos efectos y sobre todo terminar con la causa de semejante crimen, apoyándose quienes tan inicuamente procedían en que ellos tenían dinero para comprar agua embotellada para beber y pozos particulares para los demás usos? No podemos creer existan seres tan desnaturalizados, egoístas e inconscientes capaces de sostener tan desatinadas teorías. Pues bien, todavía más ceguera e inconsciencia sería tolerar el envenenamiento espiritual, pues del material solo serían víctimas los que usasen las aguas, pero no así del envenenamiento de las fuentes espirituales, porque es relativamente fácil aislar los cuerpos, mas es difícilísimo, y a veces imposible, aislar los espíritus, porque éstos actúan en diversas formas y llegan a formar un ambiente general que hasta sin quererlo se respira. Si en las escuelas y centros docentes, como de las su-

## OPTICA DE ORO

Calle del Prado, número 16

yas decía Ferrer, no se trabaja para formar honrados y cultos ciudadanos con profundo derecho a los respetos ajenos y resolución firme de cumplir siempre los propios deberes, sino laicos, sectarios y fieros anarquistas o comunistas libertarios, para quienes ni existe la propiedad, ni derecho alguno que coarte su salvaje libertad y en este ambiente espiritual de selva y de fieras se forma la mayoría de las juventudes españolas. ¿quién sabrá y podrá colocar un cordón aislador para que la intoxicación no se extienda a toda la juventud y a las muchedumbres poco cultas y sugestionables? Y, si ese ideario invade la generalidad de las muchedumbres, ¿quién tendrá poder bastante para mantener el orden y disciplina sociales, base indispensable de la sociedad y de toda convivencia humana? Quizá alguien ligeramente se atreva a afirmar que cualquier Gobierno con muchos guardias de asalto, resuelto a imponer la ley por la fuerza. Así discurren muchos de la izquierda y de la derecha, y en parte es cierto, pues ante un Gobierno que dispone de la fuerza pública y está dispuesto a utilizarla con energía, los profesionales y explotadores de la revuelta y hasta los pistoleros de oficio, se achantan por regla general; pero la violencia ni es ni puede ser régimen estable de gobierno humano, ni da resultados cuando las ideas disolventes han invadido todas las clases sociales y las teorías anárquicas y anarquizantes han asentado en los espíritus de las clases dirigentes y son el alimento con que se nutren moralmente las muchedumbres. Cuando este caso llega, el peligro mayor puede estar en esa misma fuerza que había de actuar en el restablecimiento del orden perturbado. Las revoluciones, antes de estallar en las calles violentamente con sangre y muerte, han estallado en las inteligencias suavemente, a veces con doctrinas mentidas de pacificación espiritual y humanitarismo a todo pasto. Las teorías humanitarias de los enciclopedistas fueron la incubadora de la guillotina y la melnalla en las calles de París que tantos miles de víctimas inocentes hicieron durante la revolución francesa, así como de los atropellos, despojos, robos, incendios, etc., que forman el marco donde ésta se encuadró. El triunfo o fracaso de una revolución cualquiera obedece principalmente a hallarse bien o mal preparado el ambiente en que ha de desenvolverse y este ambiente prerrevolucionario se forma, según antes se ha dicho, por la difusión intensa y extensa de ideas disolventes.

COLABORACION JUVENIL

## Excursiones dominicales

Da pena, en verdad, ver al anochecer de los domingos, grupos de chicos y chicas, muy poco femeninas, por cierto, a juzgar por su vestimenta, cantando y bailando por mitad de las calles céntricas: el alborotar lo debían dejar a la entrada de la población, y las camisas rojas que lucen algunos y algunas, también, que es un color que daña la vista y los sentimientos.

Muy loable es, en efecto, la costumbre tan arraigada hoy día, de salir al campo los domingos, a oxigenarse de aire puro (dentro de poco se viclará), y a recobrar energías perdidas en los días de trabajo; familias enteras lo hacen, y grupos de jóvenes también; pero que no se crean que el asfalto sigue siendo la hierba del Prado que estuvieron pisando antes.

Y también que se supriman los uniformes que lucen algunos, en «correcta» formación militar; a estos desfiles unen horribles canciones, muy «pacificas», y así forman un conjunto muy lleno de color, pero también muy desagradable.

¿Se acabará con esto? Mucho nos tememos que no; se prohibió el uso de camisas rojas y se siguen llevando, y lo peor es que, a veces, quienes las llevan son niños de Sociedades denominadas con nombres tan atrayentes

como «Salud y Cultura». El blanco, no sé si lo sabrán los dirigentes, se hizo para los niños.

Que el rojo es sangre, y la sangre todavía no la han visto correr las criaturas. Y hasta el invierno estaremos viendo gratis este espectáculo tan atrayente.

S. VELASCO TEJERO

## PROPAGANDISTAS

Siendo intensísima la campaña que está realizando ASPIRACIONES, urgen buenos propagandistas; sueldo si lo justifican, o comisión. Precisar de la misma ideología.

## Niños y jóvenes amenazan con el puño en alto

No es ésta la primera vez que vamos a hablar del asunto. Las derechas, ciegas completamente, no saben ver, ni oír ni defender. Cuando hay alguien que, como Benavente, en «Santa Rusia», pone delante el porvenir, o sea los niños comunistas, que son los que han de desarrollar las doctrinas espantosas, dicen que Benavente «es comunista», y en vez de llenar el teatro, alabar y animar al autor para que siga escribiendo sobre ese tema lo desaniman, le salen al paso y destrozan la obra, el pensamiento y la escuela.

¿Qué ocurre con el P. Laburu? Exactamente lo mismo. Sus sermones, llenos de amor a la humanidad, donde pone de relieve lo que el rico (llave siempre de la sociedad hasta este momento) puede hacer y no ha hecho; como es lógico, ya no quieren al P. Laburu. (Lógico, según sus doctrinas, que no es si no que como los periódicos siempre han sido alabarles, creen que todo debe ser alabanza). Y no; están equivocados. El P. Teodoro Rodríguez, en sus magníficas obras sociales, bien señala el papel que corresponde a los ricos, y no hay mejor tribuna que ellos; y, sin embargo, estoy segura, plenamente segura, que en muy pocas bibliotecas de ricos se encontrarán—por lo menos cortadas—las obras del padre Teodoro. Y crean ustedes que en sus páginas están las únicas soluciones. Porque el rico es, no hay que dudarlo, administrador del pobre; porque éste tiene derecho a vivir, porque hay obras sociales que reclaman la presencia del rico, no en forma de caridad, sino de justicia. Porque la Prensa debe estar amparada y protegida por los ricos.

Ahora mismo, en este momento, interrumpo lo que escribo; vienen dos vendedores de ASPIRACIONES aterrados; les han quedado muchos ejemplares y les han amenazado, y uno de ellos dice:

—Señora, es justo que salgan de la iglesia y no compren ASPIRACIONES, aunque no sea sino para que ganemos el perro chico que nos da de comer, viendo que vendemos periódicos de derechas? ¿Cómo no comprenden que al comprar este periódico realizan dos obras buenas? Pero, así estamos. En cambio compran otros que deberían estar prohibidos en absoluto. Si; los ricos continúan ciegos, no hay que dudarlo, y Rusia se acerca a pasos agigantados.

## Libros de venta Carmen Fez de de Lara

Plas.

«Alberto», segunda edición ... 4,00  
«Quince días de cárcel», segunda edición ... 3,50  
«La leyenda de las flores», comedia representable para niños ... 1,50  
«Bajo el yugo de la vida» ... 2,00  
Pídase, remitiendo 0,30 pesetas para certificado.

## CORRESPONSALES

Los necesitamos de nuestra misma ideología. Escriban ahora mismo a ASPIRACIONES

## La Iglesia de las Calatravas

Teniendo tanto que hablar de esta aristocrática iglesia, y siendo poco el espacio para ello, lo publicaremos en el próximo número.

LA DIRECCION

## NOVALES

Un sastre se acredita por su corte irreprochable, por su magnífico arte, que le crea un nombre y una fama, sin necesidad de que sus confecciones lleven la etiqueta de la casa creadora, ya que de por sí el mismo supo imprimir un sello de distinción y elegancia, un algo propio [an personal] en el artista, que hace que destaque su nombre y que éste sea comentado como algo genial. Esto pasa en todos los órdenes de la vida; pero en el comercio esa forma de sobresalir de los demás tiene un mérito que se traduce en fama, en crédito, en confianza ciega que da el público a esos genios creadores que hacen de su profesión una cuestión de dignidad y que sin ceder nada en la magnífica posición que comercialmente ocupan, la consolidan cada día más.

Casa Novales no es nueva en el ramo de sastrería, lleva veinte años superándose cada vez más en este arte, y en la actualidad posee uno de los mejores comercios que existen en la calle del Barquillo. En el número 28 de dicha calle, esquina a la del Almirante, número 1, figuran unos escaparates espaciosos que más bien semejan una exposición permanente, donde se admiran maravillosas confecciones para caballero y niño, en géneros nacionales y extranjeros; confecciones que se adaptan con tanta precisión a las distintas tallas, que pueden pasar por trajes hechos a la medida. Vistosos abrigos en dibujos de moda; airosas gabardinas, checos, todo, en fin, cuanto precisa el hombre y el niño para

## PELUQUERIA Especialidad en Ondulación permanente, marcel y al agua. Masajes. Manicura — DE SEÑORAS SALVADOR

Madrid

Teléfono número 18684  
Peligros, 10, entlo. izqda.

donde lleguen las limitadas existencias con que cuento, me entregaré de lleno a las confecciones de alta calidad, hechas a la medida, para la que comienzan a llegar encargos en gran número.

En confirmación a lo que dice, nos muestra una carta que acaba de recibir—un cliente de la alta sociedad, nos dice—; me pide muestras para «smokings», y así podría mostrarle mucha correspondencia que recibo a diario, aparte de los avisos telefónicos...

Nos despedimos de este maravilloso artista que sabe compaginar su magnífico arte con este derroche que supone su liquidación transitoria, que sólo durará escasos días, en su lujoso establecimiento de la calle del Barquillo, número 28.

## La Verbena de Vallehermoso

Se celebra la tradicional verbena en este popular barrio madrileño, al cual pertenece la Parroquia de los Dolores, de la que en nuestro número anterior nos ocupamos. Hoy recogemos un nuevo aspecto comercial de Vallehermoso, la

Acreditada tienda de Ultramarinos de  
D. Gregorio Arroyo

Hemos entrado en este acreditado establecimiento, instalado en el número 62 de la calle Galileo y Fernán-

## Una moderna pescadería

Se ha abierto al público en los primeros días de este mes una modernísima Pescadería llamada a obtener los más lisonjeros éxitos por la acertada instalación y los grandes entusiasmos que guían a su propietario, don Bernardino Pardo.

Enclavado este establecimiento en la calle de la Cruz, número 35, la víspera de la apertura del mismo tuvimos el gusto de hablar con el señor Pardo.

Mi idea—nos decía—es poner a la venta pescados finos de toda garantía, que inspiren la más absoluta confianza a esa clientela selecta y escogida que espero crear-me, ya que, como ven, tampoco he omitido el menor detalle en cuanto a la presentación higiénica e impecable del género que reciba.

—¿Será, pues, una Pescadería de lujo?

—Indudablemente; eso pretendo, y a ello tienden mis deseos, hasta el punto de que, como un complemento preciso, recibiré también los más preciados mariscos, directamente de los puertos, sin reparar en sacrificios.

Nos despedimos del señor Pardo, convencidos de que su establecimiento de la calle de la Cruz, 35, ha de verse extraordinariamente concurrido, y que por su teléfono número 21283 ha de recibir muchos encargos, ya que ha de atender el servicio a domicilio, muy especialmente.

## Acuda al restaurant jardín de LA BOLSA, (nueva dirección)

Nuevos precios en el cubierto y a la carta. Esmerado servicio. Se sirve por medias raciones

ALMUERZO: Entremeses, tres platos y postres variados, pesetas 4,50. COMIDA: Consommé o crema, tres platos y postres variados, 5,00 pesetas.

Comidas, desde las ocho. Gran salón para bodas y reuniones  
Paseo del Prado, 9 MADRID

TELEFONO 14011

Muy interesante. Visiten liquidación total de artículos

## ALTISENT y COMPANIA.-Peligros, núm. 14

Por disolución de Sociedad. Solamente hasta el día 19. Precios excepcionales

vestirse y reservarse de los primeros fríos que nos trae el Otoño, se exhiben en los lujosos escaparates que son una constante tentación, porque hay algo... que merece párrafo aparte.

La impresión que se recibe al contemplar esta exposición es la que los precios tienen que ser, por lo menos, los que corresponden a ese alarde de dibujos y modelos y, sin embargo, nuestra sorpresa es grande cuando vemos que las cotizaciones están muy por debajo del valor real de las prendas.

Hemos tenido en nuestras manos un abrigo, lo hemos pesado, examinado su clase, revisado su confección, no hemos podido poner el menor reparo y, a pesar de todo, su precio era de solo... 90 pesetas.

¿Una explicación?—nos ha dicho el señor Novales cuando hemos significado nuestra extrañeza por esa baratura—. Pues la tiene y muy sencilla: se trata de un exceso de producción que realmente existe... Claro está que sólo podré mantener, con carácter excepcional, esta liquidación, hasta la primera quincena de septiembre; pero una vez el público se haya aprovechado hasta

MANUEL RODRIGUEZ

Ofrece a U. su Casa

La mejor en CARBONES de todas clases

Zorrilla, núm. 16

MADRID

Teléfono 13912

dez de los Ríos, 41, y del que es digno propietario don Gregorio Arroyo.

Contestando amablemente a nuestras preguntas, nos dice cómo lleva once años en su negocio, y en todo ese tiempo ha consolidado cada vez más una fama bien ganada.

Hemos observado en el curso de nuestra conversación, cómo entraban en el establecimiento un público muy distinguido, a realizar sus compras, y bien pronto nos explicamos esta concurrencia, al ver que las estanterías muestran la más completa variedad en productos selectos, conservas de todas clases y vinos de Jerez y de mesa, de las mejores marcas.

Si a ello se añade que el señor Arroyo ha hecho una especialidad única de los riquísimos embutidos y aromáticos cafés, se comprende que sea éste el establecimiento preferido por el público selecto de Vallehermoso, que ha consagrado este comercio de Ultramarinos.

## CASA DEL NIÑO

Modas infantiles

Nombre y marca registrada

Este salón de modas es exclusivo para niños de todas las edades

Caballero de Gracia, 7 y 9

MADRID

Teléfono 11725

## Un establecimiento modelo

Junto a las mismas Calatravas, en el número 35 de la calle Alcalá, la Camisería y Sombrería del Sucesor de Villasante, mantiene y consolida ese prestigio de que gozan las casas que tienen ya un nombre hecho.

El señor Martínez Alcázar, nuevo propietario de este aristocrático establecimiento, se muestra francamente orgulloso de la selecta clientela de que ha sabido rodearse, ese público tan suyo, y que según nos hemos enterado, va en aumento, por las especialidades a que dedica todos sus entusiasmos este pundonoroso comerciante.

Una de ellas es la confección de camisas a la medida con un corte tan depurado y empleando telas de alta calidad, lo que le pone a la cabeza de sus similares.

Hombre precavido y al tato de los deseos de sus clientes, el señor Martínez realiza importaciones del extranjero, de aquellos géneros y artículos de lujo, admirando en su aristocrático establecimiento unos preciosos pijamas de caballero, magníficas gabardinas, batas y batines; todo, en fin, cuanto un caballero pueda apetecer para imprimir su sello de distinción y elegancia.

Se hace, pues, interesantísima la visita a esta importante casa, por el alto sentido práctico y adaptación a la moda que hace el señor F. Martínez Alcázar, quien marca una supremacía en el arte de vestir, no igualado por sus similares.

# El hondo problema de España que se está resolviendo sin que se enteren los españoles

Dedicado al Bloque Patronal

(Continuación)

He visitado el nuevo establecimiento; no necesitaba hacerlo, porque de mí mismo conozco el sistema; no en balde he vivido tantos años estudiando al judío. No os enfadéis conmigo, comerciantes. Os digo que tenéis mucho que aprender. Os dejáis ganar por la mano... ¡Hay que modernizar el comercio! Pero cuando lo aprendáis será ya tarde (si Dios no lo remedia).

Lo primero que he visto en el establecimiento que ya sabéis, es un escaparate lleno de «termos», y he visto, también, el asombro del público, que comentaba que: por TRES PESETAS se pueda tener un termo. Y ahora contesto: pero no seas inocente—comprador—, si en cualquier otro establecimiento los hay en ese «tamaño» a tres pesetas; lo que ocurre es que—no lo ves—no te lo ponen tan a la vista, y cuando está en el escaparate no te atrae, por-

## Horno de ECHEGARAY

VIUDA E HIJOS DE PELAYO

Fábrica de Tortas de Alcázar, Biscuits, Mojicones Pastas y Bollos de todas clases, a 60 cts. docena.

Echegaray, 36. Teléf. 94291

que está colocado entre otros objetos o entre termos de mayor precio. La sugestión está en eso, precisamente, en que no «ves más que un solo objeto multiplicado», a veces por grandes lunas, hasta en el techo, y te bailan delante de la vista el precio de TRES PESETAS..., TRES PESETAS...

## CRISTALERIA.

Ni modelos nuevos siquiera; vasos exactamente lo mismo que los que venden en los carritos por la calle a 0,25. Pues bien, aquí los venden a DOS PESETAS «cinco vasos». Pero los ves bien colocados, con alumbrado moderno, chispea el vidrio y la gente compra... ¡Y no los compra, en cambio, a los carritos de la esquina; Jarros a dos pesetas; iguales los podemos ver a seis reales en todos los mercados puestos en el suelo.

## HERRAMIENTAS.

En todas las casas hacen falta herramientas; pero si se quiere comprarlas hay que ir a un bazar o a una ferretería, y si compra el estuche le cuesta un capital, por lo que pasa sin ellas o va comprándolas cuando es perentoria la necesidad de ello. Aquí no; en este establecimiento, como las ve en el escaparate, en-

## Joyería Pérez Molina

Grandioso surtido en Medallas y Cruces

CARRERA DE SAN JERONIMO, 13

(esquina a la Plaza de Canalejas)

tra y las compra, y hasta el niño queda enamorado de ellas. Lo triste es que cuando va a usarlas no sirven, porque el acero no ha pasado por estas herramientas; hoja de lata y gracias; pero bien presentado, precio económico (según tú crees, comprador) y cargas con serruchos que se doblarán sin que llegues a serruchar la tapa de una caja de puros, y no sacarás un solo corcho con el sacacorchos que adquieras, ni cortarás vestidos con las tijeras de esa casa. Prueba al canto: señuce a todos (a mí la primera) entrar en esos grandes establecimientos de precio fijo. ¡Qué de cosas bellas!... «e inútiles». Pues bien, un día, en un espacio que ocupaban tres escaparates en una rotunda, había castillos, fosos, ríos, fuentes... ¡de sacacorchos! Estaban tan bien colocados, se reflejaban de tal modo en los espejos superpuestos, que entramos a comprar uno, rién-

doros de antemano; llegamos a casa y probamos en un corcho de una botella de Carabaña..., no salió el corcho y se rompió el aparato... En otra ocasión, unas señoritas que fueron a Nueva York llenaron un inmenso baúl de esos objetos de «precio fijo», y al llegar a Cuba los tuvieron que tirar, porque ya estaban oxidados... Pero la presentación es admirable, es sugestionadora.

## PORCELANA.

En cualquier establecimiento encontrarán juegos de té a DOCE, CATORCE y QUINCE PESETAS. Quizá lo compraras, pero calculas que son TRES Duros y te tomas tiempo para pensarlo. Pero llegas al escaparate del nuevo establecimiento y ves: Cafetera, DOS PESETAS; jarrito de la leche, DOS PESETAS, y así lo demás. Es natural que te sales en el mismo precio que en cualquier otro establecimiento; pero lo vas dando en pequeñas partidas y no te parece tan caro.

## TOALLAS.

¿Crees sinceramente, lector, que merece un espacio tan enorme como el que se le concede a una insignificante mercancía, como son las toallas que

## EL METROPOLITANO

Grandes Despachos de Carbones Minerales y Vegetales

## BALBINO PARRONDO

Accionista de la Unión Carbonera S. A.

Tengo el gusto de ofrecer mi nuevo establecimiento de Carbonería sito en

Jerónimo de la Quintana, 2. Teléf. 36567

Casa Central: LUCHANA, 10 - Teléfono 33879

Se sirve a domicilio

nos presentan? No. Y creo mi deber advertirte algo comprobado por mí. Toallas a 0,75, se hacen cruces de lo baratas, y allá van a comprar toallas y más toallas... Yo os aseguro, lectores, que el pasado invierno compré una docena de toallas de 0,75 en un modesto establecimiento de la Corredera Baja, y las estoy usando desde entonces; han salido muy buenas y son «veinticinco céntimos más grandes que las del nuevo comercio».

## JUCUETES.

Ni modelos que atraigan la vista siquiera; indudablemente desconocen las grandes jugueterías que hay en España. En la Puerta del Sol podemos ver a los vendedores ambulantes con juguetes de mejor gusto y a menos precio.

Pero la presentación es admirable, es sugestionadora, pongamos en parangón los establecimientos de España de 0,95. No dan ganas de comprar nada, porque no atrae ningún objeto; son tantos y tan variados, unos encima de otros, sin gusto, en espacio reducido, que no es posible acertar a elegir. Hecha hacia atrás; no sugestionan. No hay que olvidar que los judíos enseñan a sus hijos cursos perfectos de sugestión. El género para ellos, es lo de menos; lo que importa es el local, son las luces, es el VIDRIERISTA.

Y no se crea que los establecimientos importantes son solamente los que pagan «vidrieristas», es un error. Hay muchos alemanes (judíos casi todos) que son espléndidamente remunerados por los establecimientos pequeños; una vez en semana o al mes, tienen comprometido el día, y estudia, prepara, pinta, manipula con colores, pinceles, papel, escarcha, tapices y demás, y presenta escaparates sorprendentes. Y sale económico al comercio. Además, el judío

podrá emprender una industria cualquiera, por ejemplo, con 20.000 dólares; pero en su presupuesto pone 100.000 para anunciar. En España no se anuncia; el judío anuncia en periódicos caros y baratos, de mucha o de poca circulación; paga dibujantes que hagan diseños nuevos; poetas que escriban versos; literatos que escriban historietas, y si destapas la sopera puede que encuentres anuncio de algún judío.

Hace unos veinte años estaba yo en Chicago. Se reunieron tres socios para fabricar un jabón. Antes de haberlo empezado a fabricar, me mandaron hacer una historieta, que recuerdo la escribí sobre algo

VAQUERIA SUIZA Y HOLANDESA

## Hijos de José Cobo y Cobo

Calle de Jordán, 14.—Sucursal: Marqués de Viana, número 18.—TETUAN

Leche de Vacas Suizas y Holandesas.—Se sirve a domicilio desde medio litro.—Leche vista ordeñar a las seis de la mañana y cuatro de la tarde.

Se garantiza su pureza. Especial para niños y enfermos

de Palmeras del Nilo; me dieron 2.000 dólares por el cuentecito. Han pasado veinte años y aún puedo leer aquella historia traducida a todos los demás idiomas, hasta al chino.

Lo más importante que te voy a decir, lector, para terminar este artículo (que continuará), es que el judío busca un artículo en el cual pierda quince o veinte céntimos (o deje de ganarlos), y logra así atraer a todos los compradores, que adquirirán, además, otros artículos en los cuales lleve la ganancia. Si quieres convencerte de ello, ve a comprar al nuevo establecimiento, «medio litro de aceite», y te lo darán al precio de «0,80 pesetas». ¿Que es de semilla de algodón?... ¿Que es de cacahuet?... Poco importa; pero «nos consta» que hasta de Cuatro Caminos vienen a comprar el aceite, sin pensar que lo que ahorran se lo gastan en el tranvía.

(Continuará.)

## Colegio - Academia EMAR.

Enseñanza católica y amplísima para párvulos, 7,50 y 5 pesetas mensuales

Cultura general (clases diurnas y nocturnas), 15 pesetas. Bachillerato - Mecanografía - Oposiciones - Taquigrafía e idiomas.

EXCELENTE PROFESORADO

San Bernardo, 25, principal

## CARTA RECIBIDA

Olazagutia, primero de septiembre de 1934.

Señora doña Carmen Velacoracho:

Muy distinguida señora: Muy complacida recibo siempre sus amables cartas, y tomo, como buena española que soy, y muy católica por la gracia de Dios, sus consejos, y participo de su entusiasmo.

Como me consta que ni entre la clase alta, ni en la media, ni aún entre los obreros hay ni un solo «laico» por persuasión y convencimiento, parece debía ser cosa sencilla la restauración de la Cruz, pero hay algo más, y es la cobardía que reina en todas las clases sociales, el miedo, en fin, que no se atreven a decir a coro todas las madres: «Que vuelva nuestro Dios a las escuelas de nuestros hijos, para que ellos sean buenos y nos respeten como antes; que vuelva para que no nos insulten y llamen oscurantistas y retrógrados; que vuelvan, para que seamos dueñas del corazón de nuestros hijos».

Ya veo cuánto sufren ustedes con las continuas persecuciones a nuestro querido semanario ASPIRACIONES, y pido al Señor se digné alentarlas, ayudándolas como hasta ahora.

Hace unos días hemos tenido el consuelo de poder mandar celebrar misas de funeral por el infante don Gonzalo, malogrado hijo de nuestros amados ausentes.

En la Capilla que posee el palacio de Urbasa, en plena sierra navarra, hemos llorado, piadosos españoles, el fallecimiento de don Gonzalo de Borbón. Al dirigir por él nuestras plegarias, no olvidamos de rogar por ustedes, en obra, y todas las que como ustedes tienen el corazón puesto en España. En lo posible, dentro de nuestra modestia, la Junta de Damas Navarras Españolas, haremos cuanto esté a nuestro alcance para ayudarles en su noble empresa.

Siempre admiradora y humilde servidora, María Luisa de Osácar.